



Déclaration liminaire du Sgen-CFDT au CHSCTD du 25 janvier 2022

Monsieur Le Directeur, Mesdames et Messieurs les membres du CHSCT,

Lors du précédent CHSCTD, nous avons introduit l'année scolaire avec une note d'optimisme. Force est de constater, 4 mois plus tard, que la crise sanitaire a accéléré la dégradation des conditions de travail de l'ensemble des agents.

Quels termes employer pour décrire l'état d'esprit des collègues aujourd'hui ? Lassitude, désarroi, fatigue, colère,...

Le Sgen-CFDT souligne l'arrivée des masques dans les écoles et remercie les personnels de l'Inspection d'Académie. Concernant les autotests, malheureusement, malgré les livraisons effectuées auprès des collègues enseignants, nous sommes étonnés que certains AESH n'en aient pas été destinataires. Nous espérons que le problème a pu être résolu afin de rassurer toutes les équipes pédagogiques.

En revanche, le Sgen-CFDT souligne une nouvelle fois que les annonces ministérielles sont loin d'être toutes suivies d'effets concrets, notamment dans le secondaire où les masques manquent toujours à l'appel. La bonne volonté politique, bien visible et relayée par les médias ne peut suffire. Des actions concrètes sont indispensables et attendues par l'ensemble des personnels. Nous passerons sur l'actualité à Ibiza qui aurait pu être une simple anecdote si la situation sur le terrain n'avait pas été aussi tendue. Le mépris de la classe dirigeante ne fait qu'ajouter de la tension dans le quotidien des personnels de l'éducation. La pandémie exacerbe la désorganisation du système éducatif, déjà mis à mal depuis plusieurs années par des coupes budgétaires et des suppressions de postes.

Maintenir les écoles ouvertes est une volonté commune et nécessaire pour garantir la continuité du service public d'éducation. Mais remettre un peu de bon sens dans les protocoles permettrait aussi de faciliter les missions des personnels dans leur quotidien : moins de pirouettes dans la Foire Aux Questions du gouvernement, des outils de communication plus éthiques, davantage d'anticipation dans la diffusion des messages,...en résumé, des choix qui montreraient un peu de considération envers l'ensemble de la communauté éducative, élèves, parents, personnels de l'éducation, personnels de direction, inspecteurs, agents départementaux,...la mobilisation massive, unitaire, intersyndicale, lors du mouvement de grève du jeudi 13 janvier est un indicateur fort : l'école doit redevenir une priorité nationale, un lieu d'épanouissement pour tous, enfants et adultes.

Pour finir, nous souhaitons ici rappeler les principales revendications du Sgen-CFDT :

- pour le second degré, une dotation exceptionnelle « vie scolaire »
- pour le premier degré, le recrutement de personnels remplaçants supplémentaires avec une ouverture de la liste complémentaire
- pour l'ensemble des personnels, la mise en place d'une réelle médecine de travail

Je vous remercie de votre attention.